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■记者 陈涛

这次精密带钢轧钢工比武可谓是一
场“遭遇战”，因为是首届，很多选手在备战
过程中都苦于没有参考题目；因为是第一
次，理论考试“出乎意料”得难。到底难在
哪儿？难在轧钢知识面面俱到，难在操作
技术样样涉及。这样的题目要求选手们
对各种技术方法有深刻的理论认识，也要
求大家能熟练运用这些技术方法分析和
解决较为复杂的综合性问题。能把这套

题答好的人，可谓是实至名归的轧钢能手，而徐彦彬就是这样的人。
2014年11月29日，见到精密带钢公司轧钢工徐彦彬，他早

已投入到了工作中。年轻模样，中等身材，依然是忙碌的身影，笑
起来满脸阳光。就是这位28岁的小伙子，在这次精密带钢轧钢
工的比武中，一举拿下了状元。

精密带钢公司生产的产品广泛应用于电子、医疗器械、汽车、
航空航天等高端领域的关键部件，客户对产品的表面质量和规格
有着极为严苛的要求，甚至有些品种要求轧到0.02毫米，比头发
丝还细，拿在手上风一吹就能飘起来。面对高难度的工艺技术，
凭借年轻人敢闯敢搏的劲头，2010年徐彦彬大学毕业后就选择
了太钢，穿上了太钢蓝。经过工作的历练让他逐渐懂得“轧出好
钢，仅靠满腔热情是不行的，还必须有过硬的基本功”。从第一次
在众多按钮前的不知所措，到后来拿着笔记本，守在轧机旁一点
一滴地学与记；从第一次发现故障时的手忙脚乱，到后来再遇到
难题，主动向身边有经验的老师傅请教。短短几年时间，徐彦彬
用扎实的理论功底和踏实的工作作风完成了由“新兵”到“精兵”
的蜕变。

轧制精密带钢就像擀面条一样，需要通过20根轧辊的相互
配合，把钢带“擀”成客户需要的厚薄，这考验的是职工
对力的理解。因为同一钢板的不同部位，厚薄也存在
零点零几的差异，也许这样的微小差异对于轧制厚钢
板来说根本就不是问题，但对于轧制比纸张还薄的
精密带钢来说，影响却是巨大的。 （下转第二版）
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■记者 芦文晓 报道

本报讯 根据公司学习讨论落实活动总体安
排部署，1月8日，在公司主楼二楼会议室，公司领
导班子成员进行了学习讨论落实活动集中学习讨
论。省国资委党委第一督导组组长丁永平及督导
组成员到会指导。

公司党委书记杨海贵主持学习讨论。
公司领导班子成员在学习讨论省委书记王儒

林在全省领导干部大会和全省学习讨论落实活动
动员大会上的讲话精神基础上，从“开展学习讨论
落实活动的重大意义”“我省政治生态存在的突出
问题和系统性、塌方式腐败问题的突出表现、主要
特征、严重危害、原因分析”“净化政治生态、实现
弊革风清、重塑太钢形象存在的突出问题、工作重
点、主要措施和治本之策”“制约太钢实现富民强
企目标的主要障碍和对策建议”四个方面进行了
讨论。大家认为，王儒林书记的重要讲话进一步
明确了山西各项工作的指导思想、总体思路、工作
重点和基本要求，是重大历史关头贯彻落实党中
央对山西工作的重要指示、治晋兴晋强晋的战略
部署和动员令，要切实增强开展学习讨论落实活
动的政治责任感和历史使命感，抓好各个环节的
工作，特别是要健全和完善制度，理顺管理流程，
实现公开透明，约束和规范干部行为；要紧密结合
实际,从存在的问题中查找滋生腐败的制度缺失、
薄弱环节、监管漏洞，正视问题不回避、惩治腐败
不手软、反对“四风”不反弹，革弊立新、激浊扬清，
努力开创弊革风清、富民强企的新局面。

杨海贵强调，深入扎实开展学习讨论落实活
动，要深入学习习近平总书记系列重要讲话精神，

在思想上政治上行动上与以习近平同志为总书记
的党中央保持高度一致，切实把省委的决策部署
理解好、领会好。要通过反复讨论，不断加深理
解、深化认识，做到真学真懂、真信真抓、真改真
用。要突出重点抓落实，坚持从严从实找准突出
问题，领导班子及成员要以上率下，带头把自己摆
进去，联系思想、工作和生活实际，联系履职和运
用权力情况，主动深查、认领问题。要坚持“开门”
查找问题，通过征求基层干部群众意见、网络留
言、民主接待等多种渠道，深刻反思问题，深刻剖
析问题，在从严落实“两个责任”、保持“三个高压
态势”、开展专项整治、严格干部管理、推进“六权
治本”、加快“六大发展”等方面逐项调研分析，逐
条分解落实，努力取得新成效。

杨海贵要求，要把边学习边讨论边落实贯穿
活动始终，以学习讨论落实活动的成效，实现弊革
风清、富民强企的目标，把太钢的事情办好，把太
钢的各项事业发展好。

丁永平对班子成员的讨论发言作了点评。他指
出，太钢领导班子成员都能够坚持问题导向，把自己
摆进去，主动查找问题和不足，讨论深刻而富有成效，
真正起到了示范和表率作用，为深化太钢学习讨论落
实活动，推动太钢改革发展打下了良好基础。太钢的
学习讨论落实活动各环节的工作安排周密、严肃认
真、推进规范、成效显著。希望太钢继续坚持不懈、不
折不扣地抓好活动的各个环节，特别是要在原原本本
学习原著、积极查找突出问题、深刻讨论反思等方面
抓好落实，继续取得
成效，为全省国有企
业学习讨论落实活
动树立典范。

公司领导班子成员进行学习讨论落实活动集中学习讨论
省国资委党委第一督导组到会指导 组长丁永平点评并讲话

■记者 潘明明 报道

本报讯 1月8日，公司党委书记办公（扩
大）会议在公司主楼二楼会议室召开。会议
要求，要适应新形势和新任务，认真总结经
验方法，增强责任感和使命感，推动各项工
作上新水平。

会议由公司党委书记杨海贵主持，公司党
委副书记、纪委书记韩瑞平，公司工会主席王
继光，公司党群系统副总级领导及党群系统各
部门负责人参加会议。

会上，各部门对 2014 年工作进行了总
结，对存在的问题进行了分析，提出了新一年
的工作思路、目标任务和重点措施。会议认
为，2015年，公司党群工作要继续深入学习
贯彻落实党的十八大，十八届三中、四中全会
精神，适应新形势和新任务，总结新经验和新
方法，继续发挥优势和职能作用，充分发挥党
组织的政治核心作用、党支部的战斗堡垒作
用和党员的先锋模范作用，充分调动广大职
工的积极性、主动性和创造性，凝心聚力，攻
坚克难，为打赢生存保卫战、推动公司新的发
展提供坚强的支持和保证。

杨海贵充分肯定了公司党群工作取得
的成绩。他指出，2014年，公司党群系统紧
紧围绕中心、服务大局，发挥优势，开拓创
新，取得了难能可贵的成绩。在谈到 2015
年工作时，他强调，公司党群系统要深入学
习贯彻落实党的十八大，十八届三中、四中
全会精神，贯彻落实省委的重大决策部署，紧
密围绕公司改革发展大局，创造性地推进各
项工作；要深入学习贯彻习近平总书记系列
重要讲话精神，加强理想信念教育，引导党
员干部树立正确的世界观、人生观和价值
观，不断增强政治意识、责任意识和使命意
识；要切实加强形势任务教育，引导全员增
强信心，迎难而上，打赢生存保卫战；要切实
加强党的自身建设，不断完善党建工作体制机制，加强基层党
支部建设和基层党务工作队伍建设，进一步增强活力和战斗
力；要扎实开展学习讨论落实活动，坚持落实“两个责任”，保持
反腐败和反“四风”的高压态势，突出抓好专项整治，强化制度
建设，推动公司健康发展；要继续发挥好工会、共青团等联系职
工的桥梁和纽带作用，进一步凝聚职工、团结职工、激励职工，
弘扬改革创新、求变图强的主旋律，传递凝心聚力、共克时艰的
正能量。

公
司
党
委
书
记
办
公
（
扩
大
）
会
议
要
求

适
应
新
形
势
和
新
任
务

推
动
党
的
工
作
上
新
水
平

2015年1月5日，按照公司发展战略规划，炼钢一厂
容量50吨的电炉正式退役。这是公司为调整产品结构、
优化生产布局，释放高铁用钢等高附加值产品生产能力，
加大淘汰落后的又一新举措。4日下午，炼钢一厂冶炼
作业区电炉丁班当班人员情绪激动，这是为伴随了他们
15年的电炉、他们的“战友”最后一次加料、测温、取样。

有29年炉前经验的赵永亮掩饰不住内心的激动：
“这个炉子2000年投产，伴随我走过了15个春夏秋冬。
15年来，没有发生过哪怕是一丁点的事故，这是我们最
为自豪的。现在电炉要停了，我也要到新的岗位了，虽是
企业发展的必然举措，但这种离开的感受恐怕只有我们
炉前工能懂！”在旁边的温光印话语不多，但从这位从事
炉前工作30年的炉前工眼中，同样可以读出对“战友”的
无限惜别之情。

记者 王旭宏 摄影报道

别了，“战友”

赵永亮以自己的方式向他的“战友”致敬。

1 月 5 日凌晨，电炉丙班人
员在炉前合影。

最后一次加料、测温、取样。

1 月 5 日 5 时 17 分，丙班人
员在为电炉清理炉底，与他们
的“战友”作最后告别。

导读：１月１日，“史上最严”环保法正式施行。新华
社记者专门采访了国家相关部门官员、学者，对与新法相
配套的处罚办法规章要点进行了解读。本报今日四版予
以刊登，敬请关注。[ ]


